

SEGÚN RANKING QS, QUE EVALÚA A 4.438 UNIVERSIDADES DE 5 CONTINENTES

Reconocen a carreras mineras de UdeC entre 22 mejores del mundo

A nivel de prestigio de profesores, ranking situó al campanil en puesto N°11.

Una lista de espera de más de mil alumnos interesados en matricularse para cerca de 150 cupos tienen las carreras vinculadas al sector ingeniería en minas en la

Universidad de Concepción, las mismas que este año escalaron cerca de treinta posiciones en el ranking QS, ubicándose entre las tres mejores a nivel latinoameri-

cano. Dentro del ranking que mide 46 áreas del conocimiento y carreras, la casa de estudios figura dentro de las más importantes a nivel mundial en ocho áreas,

obteniendo, precisamente, su mejor resultado en el ámbito de la Ingeniería en Minas, donde alcanzó el 22° lugar.

CIUDAD PÁG. 7



Entre funas e ideas, políticas locales debaten sobre lucha de la mujer

POLÍTICA PÁG. 4

Socios de Masvida salen a buscar nuevos inversionistas

Constituyeron un "grupo de hombres buenos" para ello. Abogado Valdés hizo efectiva la petición al SII para que investigue y querelle por eventuales facturas ideológicamente falsas.

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 10



GENTILEZA MARINA DEL SOL

Casino de Chillán toma forma: ya ingresó a evaluación ambiental

El proyecto, que se encuentra en proceso de admisión en el Servicio de Evaluación Ambiental, posee tres atributos amigables con el medioambiente: techos verdes, parques urbanos y estacionamientos con paneles fotovoltaicos.

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 9



RAPHAEL SIERRA P.

Anfitriones aspiran a dejar la corona en casa en Juegos Nacionales

El equipo de básquetbol paralímpico, junto a la marchista, Anastasia Sanzana y el gimnasta, Christian Bruno, son parte de la selección regional que buscará superar el segundo puesto de 2015.

DEPORTES PÁG. 13

Opinión

Verba volant scripta manent



@Catalina_Soto_77:

En el Día Internacional de la mujer solo deseo y exijo una cosa: respeto y no flores.



Pao Jorquera: Hoy no se celebra, ni se desea felicidades, ni palabritas bonitas... Hoy se reivindica la lucha por un mundo más justo, igualitario y respetuoso de los derechos de las mujeres. #noalaparafernalia #sialareflexion



"Se están abriendo espacios para las mujeres. En Santiago hay comisarias, pero en regiones muy pocas. A mis carabineros yo les inculco el buen trato, la comunicación con la gente, llegar a tiempo a sus necesidades". **Karen Varela, comisaria de Lomas Verdes.**

ENFOQUE

Más allá de las aprensiones o temores de algunos, desde mi punto de vista, una nueva candidatura de Sebastián Piñera, sería un buen escenario por tres razones. En primer lugar ¿qué nuevo nos puede ofrecer el empresario de lo ya conocido, señalado o (no) realizado en su anterior mandato? Piñera dejó de ser una novedad, aquello que llamó la atención de un importante sector de la población que lo apoyó en la elección del 2010.

En segundo lugar, y relacionado con lo anterior, una nueva candidatura presidencial, permitiría que Sebastián Piñera explique lo que fue su gestión como Presidente. En otras palabras, tendríamos la ocasión propicia para interpellarlo y exigirle que nos diga por ejemplo ¿qué pasó con el "mejor Censo de la historia"?, ¿qué pasó con el puente Cau-Cau?, ¿dónde quedó aquello de "ganar la batalla a la delincuencia"?

Asimismo, que nos explique cómo se condice aquello del "gobierno de excelencia", cuando al día de hoy varios de sus ex colaboradores desfilan por los tribu-

Que Sebastián Piñera sea candidato

DANNY G. MONSÁLVIZ ARANEDA
@MonsalvezAraned



Si el ex presidente es candidato, se le podrán exigir explicaciones por todo lo que prometió y no cumplió.

nales de justicia, incluso él mismo está envuelto en líos judiciales. A lo anterior podríamos agregar, los altos niveles de represión que impulsó su administración en contra de movimientos sociales (Magallanes y Aysén), por ejemplo el Movimiento Estudiantil del año 2011, ocasión en la cual no tuvo ningún reparo en criminalizar las acciones de los estudiantes, reprimir a quienes durante meses se movilizaron y caricaturizar los jóvenes tratándolos de "politicizados e ideologizados".

En este breve repaso, no se puede olvidar el tema de la reconstrucción. Se vociferó a los cuatro vientos que aquello fue un éxito; incluso el "gobierno de los mejores" no tuvo problemas en "vender y promocionar" internacionalmente el proceso reconstructivo. Sin embargo, aquello no pasó de ser otra de aquellas fallidas puestas en escena. Sino pregunten por los departamentos de Talcahuano.

En tercer lugar, una nueva candidatura de Piñera, nos ayudaría a recordar el desprestigio en el cual cayeron las instituciones, lo cual se tradujo en un incremento en la desconfianza hacia ellas.

Por último ¿qué cambio estructural impulsó el gobierno de Piñera que impliquen trastocar o alterar el actual sistema político? Por ejemplo, nunca fue partidario de la educación gratuita, nunca fue partidario de cambiar la Constitución o el sistema binominal. Por eso y tantas cosas más, ojalá Sebastián Piñera sea candidato, sería la ocasión precisa para que no explique estas y muchas cosas más.

CARTAS

Día de la Mujer (1)

Señor Director:

Por todas las luchas que nos quedan afrontar. Por la no violencia, por una vida libre de acoso y de abuso. Por salarios iguales en un mismo cargo para hombres y mujeres. Por condiciones laborales sin preguntar si eres madre, si tienes planes de serlo, si estás en edad fértil. Por pensiones dignas. Por un aborto libre, porque yo decido por mi cuerpo... por eso y mucho más hoy es día -como todos- de reivindicar.

Maria Elizabeth Soto Parada

Día de la Mujer (2)

Señor Director:

En verdad no soy feminista, pero no sé qué habría sido de mí sin la compañía de algunas mujeres que han fortalecido mi vida. Con los cuatro hermanos que tengo, probablemente habría muerto aplastada-cosa que no he sabido sobrellevar del todo. En fin, lo que rescato de esto es que la mujer hoy en día tiene derecho a hablar y a decir lo que piensa.

Pero, aún así, y por desgracia, en nuestras familias y al interior de nuestros hogares, sigue existiendo un machismo solapado que conviene erradicar. Por eso, hay que seguir velando por la igualdad, no precisamente de género, pero sí de expresión.

La mujer debe sentir el derecho a expresarse libremente sin miedo a recibir burlas o derechamente a ser callada por pensar diferente, a tener que alzar y malgastar su voz para ser escuchada (derecho básico), o a soportar actitudes que le hagan sentir el peso de una cierta superioridad masculina que se apropia del discurso bajo la excusa del poder económico o físico que

Queridos hombres

Llegado el año 2017, las mujeres de Chile hemos aprendido a arreglar enchufes, colgar cuadros; conducir autos, camiones, grúas, aviones; usar el computador, entender manuales; y hemos ido a la universidad y ahora somos especialistas que trabajamos junto a ustedes en los hospitales, en la minería, en obras civiles, podemos manejar camiones, buses, aviones. Y si hace falta preparamos una rica comida, vamos a la reunión del colegio de nuestros hijos, les ayudamos con las tareas y podemos pegar un botón.

Para ser felices sólo nos hace falta que ustedes entiendan que se tienen que poner a nuestra altura. No nos pidan más que lo que ustedes pueden hacer. Si trabajamos, hagámoslo por igual. Ambos dentro y fuera de la casa, que nada justifica que exista brecha salarial ni zancadillas en los ascensos culpando la maternidad.

Les quiero comentar que lo que dijo el eurodiputado es una mentira, la fuerza física cada día hace menos falta, gracias a que hemos avanzado en el diseño y uso de máquinas, y en cuanto a inteligencia ¿sabrá este señor que usamos los dos hemisferios y él sólo uno? Quizás también le funciona a medias.

Mañana se cumplen 109 años desde que murieron 146

ostenta. Pues todo esto se traduce en violencia, que queda impune y que acumula rencor, enojo y frustración.

Aprendamos a convivir sanamente y a respetar nuestras diferencias, a mirar al otro como a un igual. Somos todos personas y todos tenemos derecho a manifestar nuestro parecer. Por eso, que prime el respeto. Comenzando por hoy. De algo que sirva el Día de la Mujer.

Josefina Piña

Día de la Mujer (3)

Señor Director:

Estoy consciente de que se conmemora la muerte de 140 mujeres que fueron mártires, y que gracias a ellas hoy se sigue luchando por derechos que debiesen ser naturales. Ahora, si bien no es una cele-

bración de igual forma, y siendo consciente de lo que fue y lo que se conmemora, ¡les deseo a todas las mujeres un gran día y que la lucha continúe en nombre de las 140!

Katherina Aguilar

Día de la Mujer (4)

Señor Director:

El 19 de marzo de 1911 se celebró por primera vez el Día Internacional de la Mujer Trabajadora en Alemania, Austria, Dinamarca y Suiza. Las exigencias por ese entonces eran el derecho a sufragar, el derecho al trabajo, a la formación profesional y a la no discriminación laboral. Si bien estos requerimientos se han cumplido - aunque con matices - al día de hoy todavía falta bastante para alcanzar la equidad de

Otra mirada

mujeres en una fábrica textil en Nueva York, y todo porque pedían mejoras en sus condiciones de trabajo y en sus sueldos. ¿Parece mentira, verdad?

Qué les parece si ahora ustedes nos hacen un regalo, ayúdenos a ir acortando las brechas que se producen en el mercado laboral, hagan nuestro discurso parte del de ustedes, sean protagonistas del cambio, como ya lo fuimos muchas de nosotras. No nos tengan miedo, no queremos ser más, ni siquiera decimos que somos iguales, ni que es nuestro derecho, sólo buscamos igualdad de oportunidades.

Entonces tendrá sentido que un día 8 de Marzo sea una celebración y nos regalen flores, chocolates, conciertos y esas cosas que se supone nos gustan... y quizás creemos el día del HOMBRE con mayúscula, porque tenemos ganas de dejar atrás al hombre con minúscula, y a veces a las mujeres con minúscula que no nos hacen ningún favor.

Quizás el 2018 tengamos algo que celebrar y no conmemorar. ¡Feliz día para todas y todos!

Amparo Carmona

Socia fundadora de Consultora BC&B

derechos entre mujeres y hombres.

En Chile hoy existen cientos de heroínas anónimas, dirigentas de campamentos y comités de vivienda, que día a día luchan por el derecho a la vivienda para sus familias y sus comunidades.

En las mujeres chilenas está la fuerza para alzar la voz por lo que es justo, y desde TECHO-Chile las hemos visto en nuestros 20 años de trabajo en los campamentos. Hemos visto cientos de mujeres que incansablemente dan las luchas necesarias para avanzar hacia una sociedad más justa e igualitaria. Porque las hemos visto, las admiramos, y seguiremos trabajando junto a ellas en la transformación que la realidad chilena necesita.

Nicolás Villanueva

Director Regional de TECHO-Chile
Región del Bío Bío

Comisaria

Señor Director:

En la edición de ayer, 8 de marzo, Día Internacional por los Derechos de la Mujer y la Paz Mundial, leí la entrevista a Karen Varela, la primera mujer Comisario de la Región del Bío Bío.

Esta se titulaba "para la institución, ya no es tema que una mujer asuma el mando", sin embargo, noto una profunda contradicción en que se enuncie que "ya no sea tema", pero que los cargos o títulos mantengan el género masculino aun cuando corresponda a una mujer.

¿No sería más coherente que fuera la comisaria Varela? En todo caso, es una contradicción extendida en todo orden, desde las universidades en adelante. Como el lenguaje está vivo, yo la llamaré comisaria.

Natalia Medina

Ineficiencia

Señor Director:

En nuestro ámbito estatal existen organismos, normas y prácticas cuya efectividad es positiva, pero también hay entidades y desempeños que no son eficientes. Nuestro progreso colectivo requiere medidas para superar tal situación, lo cual depende principalmente de voluntad política.

Es necesario y factible aplicar estándares de calidad reconocidos internacionalmente, así como controles apropiados y evaluaciones de cumplimiento, transparentando todo ello. Sin esas medidas básicas carecen de sentido los discursos sobre nuestro mejoramiento social y económico.

Patricio Farren Cornejo

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

EDITORIAL

El nuevo paradigma de los países líderes en energía sustentable

Muchos de los recursos del planeta son limitados, mientras el hombre contribuye a acelerar la tendencia de su agotamiento, imperceptiblemente nuestro planeta se empobrece en todo aspecto, poniendo de manifiesto, de modo cada vez más cada vez más evidente, que muchos recursos son finitos e irremplazables.

Entre estos, las fuentes de energía, cuyo consumo aumenta exponencialmente. Se ha señalado que los sistemas de suministro de energía a nivel mundial se encuentran en un punto de inflexión, que las decisiones que se adopten en la actualidad afectarán nuestras vidas durante varias décadas.

El año 2008 el consumo superó el doble del correspondiente a los primeros años de los setenta. Esta circunstancia demandó que la producción de los combustibles fósiles no cesara, sino por el contrario se incrementara, incluso respecto de las otras fuentes como la nuclear y la hidroeléctrica. Estos resultados han conducido a que en la actualidad el uso del recurso fósil llegue a ser algo más del 80% del consumo mundial total.

Según las proyecciones de las Naciones Unidas la población mundial, que en la actualidad es de casi 7.000 millones de personas, aumentará a 9.100 millones para el año 2050. No resulta difícil calcular que esta mayor cantidad de personas en el mundo tendrá una demanda mayor de energía. Un consumo que es, por otra parte, cada vez más independiente del desarrollo económico de las naciones, ya que no solo depende de las demandas productivas, sino que está asociado a la mayor cantidad de energía que cada persona utilizará a diario.

Efectivamente, las estadísticas prueban que hasta los años cincuenta la demanda de energía estuvo relativamente asociada al crecimiento



El Consejo Mundial de Energía ha desarrollado el concepto del 'trilema energético', conformado por la economía, la energía y la ecología, como política para obtener energía de una forma segura, asequible y respetuosa con el medio ambiente.

de la población mundial, pero en las últimas décadas esta correlación empieza a desaparecer, cada generación pasó a consumir más energía que la anterior, como consecuencia de mayor producción de alimentos y agua potable, mayor consumo energético en la iluminación de ciudades cada vez más grandes, además del consumo más intensivo de cada persona.

El Consejo Mundial de Energía ha desarrollado el concepto del 'trilema energético', conformado por la E de la economía, la E de la energía y la E de la ecología, como política para obtener energía de una forma segura, asequible y respetuosa con el medio ambiente. En esa dirección, algunos países han liderado la producción de energía sustentable. Según un reciente informe del Banco Mundial, cada vez es mayor el número de países en vías de desarrollo que están implementando políticas para promover el acceso y la eficiencia tanto de esta energía como de la convencional.

El estudio "Rise", sigla en inglés para indicadores de regulación para energía sustentable, que cuantifica las medidas de cada país, en este sentido, otorga a Chile una puntuación global promedio 76 sobre cien, ubicándolo en el primer lugar de Sudamérica, segundo de Latinoamérica después de México, y 29° a nivel mundial.

Al mismo tiempo, las organizaciones internacionales sobre este asunto coinciden en la existencia de amplio espacio para mejorar, si bien es cierto nuestro país tiene las mejores calificaciones en planificación energética, muestra todavía notas más bajas en información proporcionada a los consumidores sobre el uso de electricidad, dando a entender que tenemos todavía mucho que aprender para ser un factor de ayuda y no de despilfarro.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

CLIMA



EN EL TINTERO

Riesgos de la autocensura

Hay algo perturbador en el culto de lo políticamente correcto. Hace algunos días, el grupo mexicano Café Tacuba informó que eliminaría "La Ingrata", uno de sus temas clásicos, de su set, por su contenido violento. Una medida que fue aplaudida por muchos, pero sobre la cual vale la pena reflexionar. ¿Corresponde subyugar el contenido artístico de una canción, una pintura o una novela a otro tipo de consideraciones morales, políticas o sociales?

A juicio del novelista checo, Milan Kundera, el ejercicio de la autocensura es delicado, por cuanto para él la literatura es ética sólo cuando ayuda a comprender un poco mejor la naturaleza humana, con sus luces y sombras. Imponer un límite fijado por un tercero, llámese un gobierno, un grupo religioso o un movimiento, puede atentar contra esa necesaria libertad de exploración. Ray Bradbury hace 50 años anticipó la "dictadura de lo políticamente correc-

to", en que serían los propios escritores los que se censurarían a sí mismos por el temor a ofender.

Volviendo al caso de Café Tacuba, parece a lo menos discutible su decisión de autocensurar un pedazo de su historia, privando a sus fans de una canción que creció con ellos. Mal que mal, en este caso no se trata de una apología a la violencia, sino de una

sátira a la cultura popular, sátira que, como tal, conlleva críticas e invita a la reflexión.

Lo mismo ocurre, por ejemplo, con la canción "Mujeres", de Los Prisioneros, que a algunos podría parecerles un manifiesto machista, cuando en realidad es una fuerte denuncia.

Renunciar a la libertad creativa, al libre discurso, a la reflexión autónoma para evitar herir una sensibilidad imperante, puede ser peligroso, porque en definitiva atenta contra los propios pilares de la democracia y de la libertad individual.

PIGMALIÓN

Diario Concepción

Fundado el 20 de mayo de 2008 en la provincia de Concepción
Director: Mariano Campos Ramírez
Editor General: Francisco Bañados Placencia
Gerente General y Representante Legal: Claudio Suárez Eriz

Dirección: Cochrane 1102, Concepción
Teléfonos: (41) 2232200, (41) 2232236
Correo: contacto@diarioconcepcion.cl **web:** www.diarioconcepcion.cl
Twitter: DiarioConce **Oficina Comercial:** (41) 2232200

Oficina Comercial en Santiago: (2) 23350076
Suscripciones: 600 8372372 opción 2
Declaración de intereses en www.grupocopesa.cl/declaracion
 Copesa Impresores S.A., la que sólo actúa como tal.

Política

“Gozosa, libre e indómita!!! Mujer popular a luchar”, decía el lienzo que manifestantes colgaron en la boutique de la senadora”.

En Chile, pese a que son un 51% de la población, las mujeres sólo ocupan el 15% de los cargos públicos.

De las 54 comunas de la Región, sólo dos son lideradas por mujeres: Hualpén y Ninhue.

¿DIFERENCIAS IRRENCONCILIABLES?

Entre funas, creencias e ideas, políticas locales debaten sobre lucha de la mujer

Karla Altamirano/Daniela Salgado
Contacto@diarioconcepcion.cl

Durante la madrugada del miércoles, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, se registró un ataque en el local “Belgic”, propiedad de la presidenta de la UDI, Jacqueline van Rysselberghe.

En el lugar, ubicado en calle Víctor Lamas, los manifestantes dejaron un lienzo que, acompañado por una estrella negra y una lanza, decía “Gozosa, libre e indómita!!! Mujer popular a luchar. MJL”.

El Movimiento Juvenil Lautaro se sindicó el ataque mediante un comunicado público. En el documento señalaron que se debía al estereotipo de mujer que la senadora representa y añadieron que se trata de un “ícono de mujer que no queremos para nada” y que el acto fue “una pequeña contribución a la gigantesca gesta de nuestro pueblo que lucha”.

Al ser consultada, la timonel de la UDI indicó que, a su parecer, esto se trató de un ataque político. Para ella, “lo preocupante es que existan movimientos que legitimen acciones violentas como mecanismo lícito para manifestar sus discrepancias”.

Formas y formas

La directora del Sernameg, Valentina Medel, pese a que no cree que se trate de un acto político, sí considera que el hecho fue en contra de la forma en que, tradicionalmente, las mujeres han reivindicado sus denuncias. Según recalcó, la forma de pelear por los derechos es en la calle, pero sin atacar a otras mujeres, sino que respetando sus diferentes posturas.

Es en las posturas, precisamente, donde se ha centrado el debate en los últimos años.

“Nosotros (la UDI) somos un partido que cree en la libertad, en la familia y en la vida. Es absolutamente legítimo que podamos manifestar nuestra posición, por algo la gente nos vota”, sostuvo la presidenta nacional de la UDI.

Desde la vereda contraria, Medel cree que es justamente ese el error de la oposición pues “poner sus convicciones personales y religiosas por sobre el interés público”.

Más allá de sus discrepancias y del ataque en sí, ambas consultadas responden a un criterio común: son mujeres que ostentan cargos de po-

El Día Internacional de la Mujer no estuvo exento de polémicas en la zona, donde incluso se llegó a acciones que fueron más allá del debate de ideas. Cuatro representantes de distintos sectores políticos, entregan aquí sus diferentes visiones.



RAPHAEL SIERRA P

FRASE



“Nosotros creemos que las mujeres deben decidir sus proyectos de vida y tener las garantías para eso”.

Valentina Medel, directora regional del Sernameg.



“Lo preocupante es que existan movimientos que legitimen la violencia como forma de manifestarse”.

Jaqueline van Rysselberghe, senadora y presidenta nacional de la UDI.



“Si la ley de cuotas no es acompañada por un cambio cultural se convierte en letra muerta”.

Francesca Parodi, presidenta regional de Evópoli.



“La discriminación se erradica con más mujeres que se atreven a ocupar cargos públicos”.

Katherine Torres, alcaldesa del municipio de Hualpén.

der en un mundo liderado por hombres.

Mujeres en el poder

Según datos entregados por el Sernameg, las mujeres en Chile representan más del 51% de la población. Pese a esto, sólo ocupan el 15% de los cargos parlamentarios.

En la Región del Bío Bío las cifras resultan aún más im-

pactantes: hay 28 cargos para consejeros regionales, pero sólo 3 son féminas; de los 338 cupos para concejales, ellas tienen 57 y, de las 54 comunas, sólo dos son lideradas por mujeres.

Estos números dejan en manifiesto la desigualdad en los cargos de poder, realidad que se hace más palpable cuando se discuten materias

en las cuales están involucradas directamente. Para Medel “la violencia de género también se refleja en que no estemos en los cargos de toma de decisiones”.

Una mujer que sabe de esto es la alcaldesa de Hualpén, Katherine Torres. La jefa comunal señaló que su vida política “ha sido muy dura, no sólo por no pertenecer y

ser respaldada por un partido político, sino por ser mujer”. Agregó que, para erradicar esta discriminación, es necesario que las mujeres se “atrevan a ocupar cargos de elección popular”.

En la actualidad, iniciativas como la Ley de Cuotas o el proyecto de aborto en tres causales han sido discutidos en el Congreso, histórica-

mente, por hombres.

Es respecto a la primera donde, con las elecciones cada vez más cerca, difieren las opiniones. Mientras la alcaldesa de Hualpén señaló que “lo correcto sería que fuera un 50/50 porque tanto hombres como mujeres tienen las mismas capacidades”, la presidenta regional de Evópoli, Francesca Parodi, sostuvo que “si la ley de cuotas no es acompañada por un cambio cultural se convierte en letra muerta”.

Desde el Gobierno, Medel se mostró segura: “ser mujer es un sentido más amplio de lo que creen muchos sectores políticos, que creen que las mujeres se deben solo a la familia. Nosotros creemos que las mujeres deben decidir sus proyectos de vida, si van a ser madres y esposas deben tener las garantías para ejercerlo. Esa es la gran diferencia entre la oposición y nosotros”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

z0na

el club de beneficios de entel

**En esta universidad
la pasión se pone
a prueba.**

50%
DCTO.
en tu entrada de local



+ info de condiciones en entel.cl / z0na

e)

Política

ÁLVARO ELIZALDE EN CAMPAÑA POR PRESIDENCIA SOCIALISTA:

“El PS no tendrá doble estándar en casos de financiamiento ilegal”

A su juicio, lo peor que puede ocurrir es que el debate de política. “Esto no tiene que ver con ideologías o el color de los partidos”, recalcó.

Ángel Alexis Rogel Álvarez
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

Álvaro Elizalde, quien fuera vocero de Gobierno, durante la primera etapa del actual gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet, es uno de los candidatos que tiene el PS para conducir los destinos del partido, tras la elección que se realizará el domingo 26 de marzo.

Esa es la razón por la cual se encuentra recorriendo el país, entregando su propuesta y escuchando a los militantes. No obstante, no ha estado ajeno a la contingencia y, en ese contexto, así como manifiesta su satisfacción por cómo se ha llevado adelante el proceso de refichaje, en especial en el PS, también responde las inquietudes en torno en militantes que podrían verse envueltos en casos de financiamiento irregular de campañas políticas.

“Lo primero, nosotros vamos a tener una conducta absolutamente distinta a la UDI, que ha guardado un silencio cómplice, e incluso a justificado este tipo de conductas. Nosotros no vamos a tener un doble estándar. Somos partidarios del total esclarecimiento de los hechos y sin prejuizar, si se acreditan responsabilidades criminales, que se apliquen las sanciones que establece la ley”, sostuvo Elizalde.

El dirigente dijo que es la justicia la llamados a la resolver estos temas, y en este punto, dijo que lo “peor que puede ocurrir es que el debate de política. Esto no tiene que ver con ideologías o

el color de los partidos, tiene que ver conductas que se realizaron conforme a la ley, o contrarias al Estado de Derecho”.

Quien fuera vocero de Gobierno, recordó que si hoy existe la posibilidad de sólo personas naturales puedan hacer aportes de campaña, tiene que ver con cambios impulsados por esta administración.

Comentó, además, que “estamos comprometidos con los valores y principios en los cuales creemos, y no vamos a tolerar ningún tipo de con-

ducta que esté reñida con legalidad, por eso hemos aprobado en nuestro Congreso (de 2016) un acuerdo que establece que no podrán ser candidatos aquellas personas que hayan cometido ilícito”, recordó.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

Los medios en los casos de Piñera y JVR

“Hemos visto el tratamiento que le han dado a los escándalos en que está involucrado Sebastián Piñera, que no han guardado ninguna relación con otro tipo de situaciones que han afectado a dirigentes de La Nueva Mayoría. En esto hay que hacer un poco ecuánime y, efectivamente, la vara con la cual se ha medido a La Nueva Mayoría es mucho más exigente que con la que se mide a los partidos de derecha y a Sebastián Piñera”, aseguró Elizalde.

Agregó que en temas de financiamiento irregular de campañas “la presidenta de la UDI (la senadora Jacqueline van Rysselberghe) está involucrada en este tipo de hechos, pero los medios de comunicación casi no cubren esa noticia”.



Carta a la presidencia

Álvaro Elizalde es candidato a la presidencia nacional del PS.

Temas para la ciudadanía

“Muchas veces se prioriza hacerse cargo de disputas y no guardan relación con lo que es prioritario”.

Los descargos de Alfredo Irarrázaval de Pymepes

Uno de los nombres mencionados en la investigación de Ciper sobre nuevos aportes supuestamente irregulares de pesqueras a políticos es el del gerente de Pymepes, Alfredo Irarrázaval, quien había recibido de Lota Protein la suma de \$18 millones entre los años 2010 y 2011.

El aludido, junto con destacar la importancia de trabajos investigativos como el citado, califica como injusta la mención de su nombre.

“Me llama la atención, por-

“Ni una paloma”

“Pymepes no ha puesto ni una paloma, ni una chapita, ni un centavo, a una campaña política”.

que la nota habla de pagos a políticos, y entre medio, se involucra una asesoría comunicacional mía como pe-

riodista, y no veo la relevancia”, manifestó.

Dijo no desconocer su asesoría a Lota Protein, y en su momento, Pymepes. “Yo asumí la gerencia con posterioridad a mi asesoría a Lota Protein, sin embargo, comparto su opinión de abrir al mercado y rechazar la asignación de derechos históricos de las cuotas a grupos industriales sin competencia”, sostuvo Irarrázaval.

Junto con lo anterior, descartó que “haya instrumen-

talizado mi posición de asesor para entregar dinero a la Pymepes, que fue creada por empresarios regionales el año 2006. Tienen 11 años de historia y yo fui contratado por ellos recién en 2011”.

Por lo anterior, calificó de injuriosos los dichos de Asipes al manifestar, en una declaración pública, que Lota Protein creó Pymepes en 2012 para afrontar la discusión de la Ley de Pesca. Por ello, estudian querrellarse por injurias y contra Asipes.



ALFREDO IRARRÁZAVAL dijo que Pymepes estudia acciones legales contra Asipes por injurias.

CAROLINA ECHAGÜE M.

ISIDORO VALENZUELA M.

Ciudad

Dentro de las 46 áreas que mide este estudio, la UdeC figura en ocho, destacando en la Ingeniería en Minas.

QS mide factores como empleabilidad, productividad científica y calidad de la planta docente.

Destacan, entre otras, Agricultura, Ciencias Ambientales, Derecho, Astronomía y Medicina.

DEPARTAMENTO DE METALURGIA ALBERGA LAS CARRERAS VINCULADAS AL ÁREA

Carreras del sector minero UdeC avanzan 30 puestos en el ranking QS

A nivel global, los programas del departamento de Ingeniería en Metalurgia se ubican en el lugar 22. Uno de los aspectos más valorados por la consultora QS, encargada de la elaboración del ranking, es el prestigio de los académicos de este departamento.

JOSE LENIZ G.



Tania Merino Macchiavello
tania.merino@diarioconcepcion.cl

Una lista de espera de más de mil alumnos interesados en matricularse para cerca de 150 cupos tienen las carreras vinculadas al sector ingeniería en minas en la Universidad de Concepción, las mismas que este año escalan cerca de treinta posiciones en el ranking QS, ubicándose entre las tres mejores a nivel latinoamericano.

Dentro del ranking que mide 46 áreas del conocimiento y carreras, la casa de estudios figura dentro de las más importantes a nivel mundial en ocho áreas, obteniendo, precisamente, su mejor resultado en el ámbito de la Ingeniería en Minas, donde alcanzó el 22° lugar,

N°11

a nivel mundial. Así evalúa el ranking QS a la UdeC en cuanto al prestigio de los profesores que imparten estas carreras.

superada sólo por las universidades de Chile y Nacional Autónoma de México, que figuran en la décima y decimosexta posición.

Froilán Vergara, director del departamento de Metalurgia que alberga a las dos carreras vinculadas al sector minero que imparte la UdeC, destacó que “somos el punta-

Suma cuatro nuevas áreas

El ranking creció y sumó nuevas carreras vinculadas a anatomía, gestión del ocio, deportes y estudios religiosos.

je de corte más alto a nivel nacional, tenemos la carrera más antigua de Ingeniería Civil en Metalurgia a nivel nacional y hemos estado presentes en el sector desde que la carrera se inició el año 61. Nos tocó ya en los inicios del cobre jugar un rol fundamental y de ahí para adelante hemos sostenido gran parte del

22

En esta posición se ubicó este año la UdeC en el área Ingeniería en Minas. En la medición 2016, fue número 51.

desarrollo minero en el país, con fuerte presencia en la industria, y hemos formado gran parte de los docentes que imparten en otras carreras a nivel nacional”.

Excelencia mundial

Agregó que, en la actualidad como departamento forman parte de un centro de ex-

celencia internacional en trabajo asociado a la universidad de Queensland en Australia. “Somos una carrera que ha trascendido las fronteras nacionales”, valoró Vergara.

Los indicadores considerados en este ranking están referidos a empleabilidad, productividad científica y calidad de la planta docente. En este último indicador, la UdeC es la mejor casa de estudios latinoamericana.

Este indicador tiene como objetivo identificar las universidades que están mejor equipadas para proporcionar clases a un grupo de estudiantes proporcional y cuyos académicos cuentan con un mayor prestigio dentro de su área de desempeño.

También destacan en este

ranking las áreas de Agricultura (en el tramo 101-150, dentro de las diez mejores de Latinoamérica), Ciencias Naturales (en el tramo 151-200 y quinta a nivel latinoamericano), Ciencias Ambientales (251-300), Derecho (251-300), Astronomía (401-450), Medicina (451-500) y Química (451-500).

Para la elaboración de este índice, QS evaluó datos de 4.438 universidades, ranqueando finalmente a 1.117 instituciones de todo el mundo en las distintas áreas.

A nivel latinoamericano, la UdeC se ubica, además en la posición número 13.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl

Ciudad



ROMILIO PASMIÑO G.

Presentan proyecto que sanciona violencia en el pololeo

El caso de Antonia Garros revivió el debate sobre la falta de regulación que sancione la violencia en relaciones de pareja que no conviven, lo que no está contemplado en la Ley de Violencia Intrafamiliar.

Ante esto y en el marco de la conmemoración del Día de la Mujer los parlamentarios Jorge Sabag y Marcelo Chávez ingresaron un proyecto de ley que modifica el artículo 5 de la ley 20.066 sobre violencia intrafamiliar para in-

cluir dentro de los sujetos protegidos a quienes sostienen una relación de pololeo.

“Lo anterior pone de manifiesto un problema recurrente en nuestro país que es la falta de regulación de conductas agresivas en el marco de relaciones de pololeos, que no constituyen convivencia o no son consideradas relaciones de familia, carencia de la que se debe hacer cargo nuestro ordenamiento jurídico”, manifestó Sabag.

En el caso, no hay detenidos

pero se investiga a los autores. La querrela es por el delito de robo con homicidio.

El 24 de enero pasado, Miguel Núñez Escobar (24, estudiante de Ingeniería en Construcción del Instituto Duoc UC), murió baleado tras intentar defender el local de sus padres de un asalto, en enero pasado.

El joven atendía el local y al ver que grupo de delinquentes pretendía entrar a la casa de sus padres, contigua al negocio, intento impedirlo, y fue baleado. Murió camino al hospital.

A dos meses y medio del hecho, su familia interpuso una querrela criminal por el delito de robo con homicidio.

Su abogado, Gastón Caamaño, explicó que en la acción legal solicitaron diligencias, y que el objetivo es conocer los avances de la investigación del Ministerio Público.

“Creemos que la muerte de Miguel no puede quedar en la impunidad. No tenemos mayor claridad de quiénes cometieron este hecho,



ROMILIO PASMIÑO G.

Familia presentó querrela por asesinato de joven en Coronel

sólo indicios, que fueron tres hombres y una mujer y huyeron en un vehículo, pero seguiremos hasta las últimas consecuencias hasta dar con los responsables de este hecho cobarde”.

Su padre, Miguel Núñez, aseguró que esperan “que haya justicia para mi hijo. Lamentablemente nos tocó a nosotros”. Agregó que hay molestia porque ellos pagaban un servicio de seguridad,

con cámaras de vigilancia, “pero luego nos dijeron que ése no era el servicio que contratamos. Pedimos que retiren los equipos, pero no lo han hecho y siguen cobrando”.



MANO ALZADA

PILAR HERNÁNDEZ
GERMÁN ARAOS
RODRIGO COCIÑA



RÉPLICA ORIGINAL

NICOLÁS SÁEZ



PINACOTECA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN



Santa Juana celebró sus 391 años con reconocimientos a dirigentes

ARCHIVO

Con la participación de diferentes establecimientos educacionales, la Banda Insignia Instrumental de la Armada de Chile, autoridades comunales, directores de establecimientos educacionales, docentes e invitados especiales, se desarrolló Acto Cívico para celebrar el Aniversario 391 de la comuna de Santa Juana, además del Día Internacional de la Mujer. Oportunidad en que también se entregó reconocimiento a vecinos destacados por su aporte a la comunidad en diferentes áreas.

El alcalde Ángel Castro mencionó que es una doble celebración, ya que por un lado son los 391 años de la comuna y por otro el Día Internacional de la Mujer, “Santa Juana es sinónimo de Historia y progreso, apuntamos a ser una comuna productiva, cuyo eje central será el turismo rural y también al desarrollo”. Castro también envió un gran saludo a todas las mujeres santajuaninas y especialmente a las dirigentes sociales.

Este año los reconocimientos fueron entregados al Cuerpo de Bomberos de Santa Juana, a la dirigente Flor María Fernández Pezo, al dirigente Juvenil Ignacio Carrasco Vidal y también a la Armada de Chile. Se reco-



LA COMUNA fue fundada el 8 de marzo de 1626.

noció la labor de Bomberos, especialmente por su valiosa entrega y valentía en el combate de incendios y al apoyo constante a la ciudadanía en momentos de emergencia.

El 8 de marzo del año 1626, Luís Fernández de Córdova y Arce fundó Santa Juana de

Guadalcazar, aquí se instaló un fuerte estratégico para cerrar el paso a las tribus que se desplazaban en el área para atravesar el Bío Bío por el vado de Talcamávida.

El sábado 11 de marzo a partir de las 20 horas, se realizará el tradicional show artístico.

Economía & Negocios

| | |
|------------------|-------|
| INACER | |
| Oct - diciembre | -2,0% |
| IPC | |
| Febrero | 0,2% |
| 12 meses | 2,7% |
| TPM | |
| Desde 19/01/2017 | 3,25% |

| | |
|--------------------------|--|
| UNIDAD DE FOMENTO | |
| 26.434,43 | |
| UTM (MARZO) | |
| \$46.137,00 | |

| | | |
|----------------------------|-----------|---------------------------|
| BOLSAS DE VALORES | | |
| Ipsa | 4.466,52 | -0,22% |
| Igpa | 22.432,75 | -0,13% |
| MONEDAS EXTRANJERAS | | |
| Dólar Observado | \$662,50 | Euro \$699,27 |
| COMMODITIES | | |
| Celulosa NBSK (US\$/Ton) | \$822,35 | Cobre (US\$/libra) \$2,62 |
| H. de pescado (US\$/Ton) | \$1.350 | Petróleo US\$b \$50,28 |

FOTOS GENTILEZA MARINA DEL SOL



Javier Ochoa Provoste
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

Cada vez más cerca se hace realidad está el casino Marina del Sol de Chillán, esto porque la empresa ingresó formalmente el proyecto al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (Seia), dejando atrás una serie de complicaciones derivadas del proceso de licitación que se arrastraban desde el 2015.

Así, la empresa Inmobiliaria Marina del Sol da un paso fundamental para la construcción de su emblemático proyecto de US\$55 millones a emplazarse en el sector norte de Chillán que, recordemos, incluye mucho más que un casino. Su laguna artificial es la mejor prueba de ello, ya que albergará incluso actividades náuticas, tal como se observa en la imagen referencial principal.

El proyecto

El proyecto consiste fundamentalmente en la construcción y operación de un casino de juegos de 10.975 m², un hotel 5 estrellas con 100 habitaciones distribuidas en cinco pisos y un centro de convenciones de 3.329 m² (equivalente a una capacidad para 1.600 personas).

A esto se agregan más de 45.560 m² de equipamiento, distribuidos en cinco parques urbanos de más de 26.000 m² totales. También una laguna cristalina de más de 10.000 m², un centro deportivo de más de 5.000 m², un espacio ferial de cerca de 2.000 m², un parque acuático y un anfiteatro.

En cuanto a la generación de mano de obra, se estiman que en el *peak* de construcción generará 400 puestos de trabajo y en su fase de

INICIATIVA DE US\$55 MILLONES INICIARÍA CONSTRUCCIÓN ENTRE MAYO Y JULIO DE ESTE AÑO

Casino de Chillán toma forma: ya ingresó a evaluación ambiental

El proyecto, que se encuentra en proceso de admisión en el Servicio de Evaluación Ambiental, posee tres atributos amigables con el medioambiente: techos verdes, parques urbanos y estacionamientos con paneles fotovoltaicos.



operación dará trabajo a 210 personas.

Esto fue muy destacado por el alcalde de Chillán, Sergio Zarzar, quien sin querer referirse en concreto al aporte que significará este proyecto para las arcas municipales, ha trascendido llegaría a los \$1.000 millones anuales por concep-

to de impuesto al juego.

“Esto es muy positivo porque generará empleo y distracción para nuestros habitantes, puesto que se suma al hotel de 5 estrellas, a la laguna y a nuestro teatro municipal, todo lo cual impactará positivamente en el turismo”.

Aporte ambiental

Y este proyecto sorprende por otro aspecto, tres compromisos ambientales voluntarios.

> Techos verdes: el casino tiene una superficie de emplazamiento de 7.653 m². Sobre su cubierta del Casino existirá un área que incluirá

zonas de vegetación. Esta área abarca aproximadamente 3.582 m², los que contribuyen a reducir el CO₂ de la atmósfera, detalla la empresa en su Declaración de Impacto Ambiental (DIA).

> Parques urbanos.
> Celdas fotovoltaicas en los techos de los esta-

cionamientos.

Pero cabe destacar que el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) recién está revisando la documentación proporcionada por el titular en su Declaración de Impacto Ambiental, y el estado es “En Admisión”.

Luego deberán pronunciarse los respectivos servicios públicos para, posteriormente el SEA eleve el llamado Informe Consolidado de Evaluación, instrumento que sirve de apoyo y guía a la comisión evaluadora, ya que en virtud de esos antecedentes, fundamentan su voto final.

El gerente de Marina del Sol, Juan Ignacio Ugarte, se encuentra en estos días en China, en la compra de equipamiento tanto para el hotel como para la sala de juegos. Él estimó que la construcción comenzaría en julio, pese a que en la DIA aparece mayo como el mes de inicio de ejecución de las obras.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

Economía & Negocios



ARCHIVO/GRUPO COPESA

Claro Chile da conectividad a 366 localidades

Claro Chile se convirtió en la primera compañía de telecomunicaciones en completar el despliegue de infraestructura y otorgar conectividad a 366 localidades aisladas, 133 escuelas rurales y 5 rutas, las que debido a condiciones geográficas no contaban con acceso.

Este despliegue corresponde a las contraprestaciones asociadas al concurso público por la banda de 700 Mhz, adjudicada en 2014. Cabe destacar que hace tan

Universalización de la infraestructura

Claro ha dado conectividad a 547 localidades apartadas y desprovistas de servicios de telecomunicaciones.

sólo 18 meses se inició el despliegue de esta infraestructura, la que consideró un gran trabajo logístico, técnico y humano para lograr llegar a

localidades con condiciones de acceso casi nulas, por lo cual se emplearon todos los recursos para lograrlo, desde el acceso por aire hasta el traslado marítimo. Concretar este proyecto significó un gran esfuerzo público y privado que contó con el apoyo de la Subsecretaría de Telecomunicaciones (Subtel). "No habría sido posible lograr este hito sin el fuerte apoyo y compromiso que en todo momento nos brindó Subtel, gestionando permi-

so o el ingreso a localidades de accesibilidad limitada", destacó el ejecutivo.

Si se suma el despliegue anterior de conectividad de la Banda 4G de 2,6 Mhz, Claro a dado conectividad a 547 localidades apartadas desprovistas de servicios de telecomunicaciones.

Mauricio Escobedo, gerente general de Claro Chile, manifestó su satisfacción "por el enorme trabajo y compromiso que asumió toda la empresa".

Felipe Placencia Soto
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

Los socios inversionistas de Masvida siguen en pie de guerra para salvar la emblemática empresa de origen penquista. En la tarde de hoy se realizará una reunión abierta en que se buscará crear una "comisión de hombres buenos" con historial intachable y con una clara misión: buscar nuevos inversionistas, ya que la estrategia será ampliar aún más las posibilidades que ofrecen Nexus y Southern Cross, que reapareció en el camino.

Al menos así lo informó ayer el abogado representante de las sociedades de inversión número uno y seis, Remberto Valdés, quien llegó hasta el tercer piso de la oficina del Servicio de Impuestos Internos regional, SII, para hacer efecto su denuncia: que el director Jorge Lara investigue y se querelle contra el directorio de Masvida, en especial Claudio Santander, por emitir "facturas ideológicamente falsas". Un primer estimativo aseguran que se trata de \$4 mil millones involucrados. Lo único cierto es que fueron ordenados la rectificación de todos los impuestos por \$2 mil 112 millones.

Es por ello que la intervención total en Isapre Masvida por la Superintendencia de Salud, tarea designada a Robert Rivas, quien llegó hasta a Concepción antes de ayer, da un respiro. Desde ahora todo intento de negociación debe ser visto por todos los involucrados.

"El procedimiento no impide que los actores accionistas puedan seguir atendiendo ofertas por parte del mercado y reunirnos, pero todo esto en un marco de transparencia. No como antes", aseguró ayer Valdés.

Junto a su equipo jurídico añadió que "esto no pueden ser negociaciones a puerta cerrada y de espaldas a la comunidad. Acá tenemos que dar una señal de transparencia completa y absoluta. Todas las negociaciones, todos los antecedentes conocidos por los más de 500 mil accionistas de la isapre debe ser conocidos por toda la comunidad. Chile tiene derecho a que esta situación se aclare de la manera más transparente posible".

Para el presidente del gru-



ISIDORO VALENZUELA M.

HOY HABRÁ REUNIÓN CLAVE EN EL COLEGIO MÉDICO

Socios de Masvida crearán grupo de "hombres buenos" para buscar nuevos inversionistas

El abogado Remberto Valdés ayer hizo efectiva la petición al SII para que investigue y querelle por eventuales facturas ideológicamente falsas.

po número nueve de inversionistas, Aliro Bolados, "el interventor entra para salvar la isapre, pero se necesita un socio y el capital dentro de las clínicas. En este momento no podemos fijarnos solamente Nexus. Pueden haber otras ofertas".

El gerente del los socios número seis, Ricardo Yáñez, destacó que hay una serie de nombres en mente para

la junta a realizarse a las 20.00 horas, que además tiene carácter de informativa para aclarar los últimos acontecimientos.

Negación de Santander

A la declaración en calidad de imputado por haber entregado posible información falsa a la Superintendencia de Salud, Claudio Santander, deberá enfrentar un escenario

más complejo si el SII hace efectiva la investigación y decide querellarse, en un contexto que Remberto Valdés no duda en llamar un caso tipo Penta.

Y los plazos son relativos, pero dada la gravedad de la situación que afecta directamente a la incertidumbre e más de 500 mil afiliados, espera que pronto salga una señal.

De ahí que el diputado Marcelo Chávez (DC) hicie-

ra la misma solicitud. "Aquí estaríamos en presencia de eventuales delitos tributarios y como la titularidad de la acción penal en esta materia solamente la tiene el SII. Sólo ellos pueden iniciar una investigación".

De acuerdo a fuentes cercanas a Diario Concepción, Claudio Santander habría declarado desconocer las situaciones (caso información

financiera adulterada) y negó los hechos, delegando responsabilidades al resto del directorio.

"No deberían estar ni cinco minutos más a cargo de los destinos el holdig de empresa Masvida", criticó Valdés, apuntando a Santander.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

Sociales

Lanzamiento de campaña escolar "Regreso seguro a clases"



NOELIA SEPÚLVEDA y Marcelo Fuentes.

Autoridades de la zona dieron la bienvenida formal al Año Escolar 2017, en Liceo Enrique Oyarzún Mondaca, Insuco. En la oportunidad se lanzó la campaña "Regreso seguro a clases", con el motivo de entregar recomendaciones a la comunidad educativa que favorezca la seguridad de los estudiantes.

BÁRBARA PORTIÑO, Cristián Torres y Carolina Cabrera.



BRANDON ÁLVAREZ, Mónica San Martín y Catherine Valdebenito.



BENJAMÍN RIFFO y Valeria Figueroa.



RODRIGO DÍAZ, Sergio Camus, Andreina Borzone y Miguel Henríquez.



FRANCISCO PROVOSTE y Sebastián Núñez



TANIA BUSTAMANTE, Lorena Escobar y Esteban Balladares.



FRANCISCO REYES, Viviana Soto, Andrea Muñoz y Fabián Reyes.



PÍA AINARDI y Belén Beltrán.

Concierto "La Canción Desesperada" despidió el verano en Artistas del Acero

Tras realizar una gira por todo el país, y haber pasado hace algunos días por Talca, "Niña Tormenta" y Diego Lorenzini, llegaron a Artistas del Acero para presentar su Concierto Intimo denominado "La Canción Desesperada".



JAIME AMTHAUER y Roxana Lagos.



MATÍAS MELLADO y María José Chávez.



RENÉ HENRÍQUEZ y Loreto González.



NIÑA TORMENTA y Diego Lorenzini.



JAVIERA RAMÍREZ y Sebastián García.

Cultura & Espectáculos



GENTILEZA DIRECCIÓN DE EXTENSIÓN UDEC

Mauricio Maldonado Quilodrán
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

La idea no es sólo el potenciar el rescate patrimonial sino también ser un espacio único y especializado en éste ámbito. El Centro Regional de Restauración y Estudio de Bienes Culturales de la UdeC (Creudec), gracias a la obtención de un Fondart Nacional 2017 -en su línea de infraestructura- será el primer lugar de este tipo fuera de la capital, el cual además proyecta su funcionamiento a todo el sur del país.

“No solamente es un beneficio para la Casa del Arte, sino que es un gran aporte para la Región e incluso para el sur del país, porque no existe otro centro con características similares fuera de Santiago”, comentó María Soledad González, directora de Extensión y Pinacoteca UdeC.

La creación de este centro considerará el mejoramiento estructural de los espacios de la Pinacoteca para recibir y tratar las obras que necesitan restauración, además de capacitar al personal en conservación y programar actividades orientadas a la formación de audiencias en el área.

“La creación de Creudec se va a traducir en una revitalización de la Colección pictórica de la UdeC, en tanto necesita una mantención que no es posible proveer sin un laboratorio especializa-

2

Mil 500

Obras y más posee la colección patrimonial de la Pinacoteca, las cuales podrán ser mantenidas gracias a este nuevo centro.

Red de colaboración

Creudec ayudará a otras instituciones y centros artístico culturales de la zona con colecciones patrimoniales.

NO SÓLO BENEFICIARÁ A LA REGIÓN SINO TAMBIÉN A TODO EL SUR DEL PAÍS

Pinacoteca tendrá centro de restauración pictórica

El espacio, bautizado como Creudec, ayudará a la mantención y conservación de obras patrimoniales con valor histórico.

do a nivel regional. La colección que más se va a ver beneficiada con este espacio será la de la Generación del Trece, por tratarse de obras que fueron elaboradas sobre soportes más frágiles y que presentan deterioros considerables, por lo que no han envejecido bien”, señaló Sandra Santander, curadora de la Pinacoteca.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

ESTE AÑO JUNTOS PURA DIVERSION

10 MAR. 23 hrs.

Noche de la mujer con

Leandro Penna

MUJERES SOCIAS
ENTRADA \$5.000
TODA LA NOCHE

*Válido con tarjeta MDS, incluye cover

MC
MARINA CLUB
DISCOTHEQUE
marinadelosol.cl

ESTE AÑO JUNTOS PURA DIVERSION

DOBLE DE

LUIS FONSI

¡VIVAMOS UNA NOCHE ROMÁNTICA!

15 MARZO
21:00 HRS.

ENTRADA GRATIS AL EVENTO

ENTRADA A MIL A CASINO 12 A 21 HRS.

VÁLIDO CON TARJETA MDS

MC
MARINA CLUB
DISCOTHEQUE
marinadelosol.cl

Deportes



“Cargos del IND y seremi del Deporte no son políticos”

Una preocupación en la previa de los Juegos Nacionales, es la falta de titulares en la dirección del IND y en la seremi del Deporte, puestos vacantes desde hace ya tres meses.

En este último caso, el ministro del Deporte, Pablo Squella (en la foto), expresó que, “el puesto se definirá en las próximas horas según criterios depor-

tivos, no políticos”.

Por su parte y ante la aseveración del presidente del MAS, Leonardo Gutiérrez, de que el puesto pertenecería a su conglomerado, el intendente Rodrigo Díaz aseveró que, “la propuesta de los seremis la hago yo, no un partido. Ellos pueden tener aspiraciones, pero no poseen propiedad sobre un cargo”.

Samuel Esparza Muñoz
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

JUEGOS DEPORTIVOS NACIONALES BÍO BÍO 2017

Anfitriones que aspiran a dejar la corona en la Región

El equipo de básquetbol paralímpico, junto a la marchista, Anastasia Sanzana y el gimnasta, Christian Bruno, son parte de la selección regional que en mayo tendrá la tarea de superar el segundo puesto logrado en 2015. Ellos confían en cumplir.

Un adelanto de la fiesta deportiva de mayo próximo se vivió durante el lanzamiento de la tercera edición de los Juegos Deportivos Nacionales y segundos Paranales Bío Bío 2017.

En la ocasión, el ministro del Deporte, Pablo Squella, presentó el certamen donde la Región tendrá, no sólo la misión de organizar con el más alto estándar el torneo que iniciará el nuevo ciclo olímpico, sino que también brillar en lo deportivo.

Lo que quedó claro tras las palabras del intendente, Rodrigo Díaz, quien solicitó a los deportistas de la zona ir por el título “ahora que jugamos de local”. Una misión que se proyecta dura, pues significa destronar a la Región Metropolitana, bicampeona del evento.

En la pasada versión 2015, Bío Bío estuvo cerca luego de ser segundo, ubicación que también exhibe en el medallero general acumulado, con 53 oros, 52 platas y 66 bronce (total de 110). Sólo superado por Santiago (122, 71 y 76), y aventajando a la Araucanía (tercero con 28 oros, 24 platas y 38 bronce).

Localía que ilusiona

Las palabras del intendente retumbaron fuerte en los deportistas de la zona, quienes se mostraron confiados en aprovechar su localía.

Así lo sostuvieron Luis Yáñez (Club Nueva Esperanza Yobilo), Cristián Capponi (Club Gran Bull de Concepción) y Arnulfo Pacheco (Club N.A. Los Ángeles), integrantes de la selección regional de básquetbol paralímpico que jugará el torneo.

“Para nuestro deporte, es excelente que trajeran este campeonato a la zona, porque aquí está la cuna donde nació el primer equipo de básquetbol en silla de ruedas”, expresó Yáñez. En tanto Capponi, quien vivirá sus segundos juegos, manifestó que, “nuestra primera actuación marcó referencia, porque gracias a la cantidad de medallas que logramos, hicimos subir a Bío Bío del quinto al segundo lugar en 2015”. Mientras que para Pacheco, “es la oportunidad de aprovechar nuestra localía, pese a la gran cantidad de deportistas que presenta Santiago respecto a nosotros. Pero tenemos buenos deportistas, así es que se puede”, cerró.

Otra carta de medalla para Bío Bío será la marchista Anastasia Sanzana, campeona en 2015 (siendo aún menor de edad) y quien sostuvo que, “me gustan estos juegos porque son grandes, con muchas delegaciones. Mi primera experiencia fue inolvidable y que ahora se hagan acá, se



FOTOS : RAPHAEL SIERRA P



siente mejor aún”, dijo la atleta, récord juvenil en los 10 kilómetros (50'18”).

Un representante de lujo de la Región será el gimnasta, Christian Bruno, quien habló de su motivación para el torneo. “Mi meta es repetir la actuación de 2015, donde apor-

té con cuatro oros y fui campeón del all around”, expresó, anunciando que competirá en los seis aparatos.

El seleccionado chileno se refirió también a la reunión que sostuvo con el director (S) del IND, Mario Moreno. “Conversamos sobre los jue-

gos y le mostré mi deseo de hacer todo para ganar. Asimismo, de lo que podría hacer la Región en pos de la gimnasia, en mi caso, que se traduzca en apoyo para mi preparación, partiendo de la base que a mi entrenador no le pago hace largo tiempo”.

Bruno se mostró ilusionado con el resultado de la entrevista. “La idea es elaborar un proyecto y presentarlo al Gore para ver cómo podrían ayudarme. Lo bueno es que el IND me ofreció ayuda para hacerlo y eso me entusiasma, porque siento

que se puede abrir una puerta de apoyo que hace rato estoy necesitando”, sentenció el medallista panamericano.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

Deportes

OBITUARIO



Tenemos el sentimiento de comunicar el sensible fallecimiento de nuestra amada hija, esposa, madre, hermana, tía y amiga, Sra.

JUANA IVONNE DURAN VEGA (Q.E.P.D)

Sus funerales se ofician hoy saliendo el cortejo a las 14:00hrs., desde su domicilio, Pasaje 4, Casa 651, Villa Ruca Pehuen, Michaihue, en dirección al Cementerio Parque del Sendero.

Familia Romero Durán

San Pedro de la Paz, 09 de marzo de 2016.

RECIBEN A O'HIGGINS EL DOMINGO

Fortalecer la localía es una meta del acero

En Huachipato no quieren pasar apuros en la general de la temporada. Para el encuentro ante los rancagüinos vuelve Claudio Sepúlveda.



CAROLINA ECHAGÜE M.

Daniel Kuschel Díaz
daniel.kuschel@diarioconcepcion.cl

Sin margen para errores. Como uno de los once equipos que pelean en esa ajustada tabla general del año por no descender, en Huachipato saben de la importancia que tiene volver al triunfo este domingo cuando reciben a O'Higgins.

"Estamos trabajando a full para enfrentar todas las cosas que nos faltan, para así volver al triunfo en casa. Nos queda mejorar en lo colectivo", comentó el volante Yeferson Soteldo respecto al próximo par-

tido. "Vamos a salir del primer minuto a ganarlo. En casa tenemos que hacernos fuertes, respetar la localía para así no pasar apuros", agregó.

Para el enfrentamiento ante los rancagüinos, el acero recupera al volante Claudio Sepúlveda, quien cumplió su fecha de castigo y probablemente será de la partida.

Soteldo de selección

Un nuevo llamado a la selección adulta de Venezuela recibió la semana pasada el volante Yeferson Soteldo, con miras a los partidos clasifica-

torios ante Perú y Chile.

"Vamos a pelear hasta el final, hasta que se pueda. Somos una selección con mucho orgullo, que no se da por vencida", indicó Soteldo sobre el momento de la "vino-tinto", argumentando sobre el partido con la Roja que "vamos a jugar con el doble campeón de América, un partido que cualquiera quiere disputar por su selección. Espero darlo todo".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

GENTILEZA FUTBOL FEMENINO UDEC



Fútbol Femenino UdeC arrancó con cara nueva

La UdeC tuvo un tremendo 2016 en su rama de fútbol femenino y este año empezó de buena forma, pese a todos los cambios que hubo en la dirección técnica. Ya no está el DT Cristián Ferrer y ahora la banca es propiedad de Nilson Concha y su ayudante Marcelo Saavedra. Con esta nueva dupla a cargo de la pizarra universitaria, se produjo el debut en las dos series del club, en Boca Sur, frente a Naval.

El rival no era nada fácil, pues llevan tiempo jugando juntas y el año pasado complicaron siempre a la UdeC. En Sub 17, las chicas del Campanil repitieron su característica goleadora del anterior torneo y aplastaron a las representantes del ancla por 10-2, pese a que el primer tiempo terminó con solo un gol de ventaja.

La serie adulta, en tanto, tuvo más problemas contra las porteñas y, más aun, si partieron con dos goles de

22
marzo

La goleadora de la UdeC 2016, Guirnette Quiroz, realizará una clínica de fútbol para niñas (6 a 17 años) y niños (6 a 14). Gratis, en Centro Deportivo Partnersport (A. Neff 301, Talcahuano).

desventaja. Aun así, el equipo auricelo se sobrepuso y empató el marcador para conseguir el 2-2 definitivo. Después hubo polémica por un par de goles anulados al equipo de Nilson Concha.

Este fin de semana, ambas series deberán enfrentar a la U. Austral en Valdivia, por la segunda fecha del campeonato.

CLAUSURA 2017



UdeC
vs
San Luis



www.cdudec.cl

Síguenos e infórmate a través de
Fútbol UdeC @FutbolUdeC

Viernes 10 de marzo

21.00
horas.

Estadio Ester Roa Rebolledo

Valor entradas

Galería Norte (Público Visita) \$ 4.000 [2x1]
Tribuna Andes (Público UdeC) \$ 4.000 [2x1]
Tribuna Pacifico \$ 8.000 [2x1]
Tribuna Pacifico VIP \$ 20.000 [2x1]
Todas las entradas tienen promoción 2x1

Venta de entradas

PREVENTA:

Oficina UdeC (Sólo Público UdeC)

Miércoles 08, Jueves 09 y Viernes 10 de 10.00 a 14.00 y de 15.00 a 18.00 hrs.

Plaza de Concepción (Todo Público)

Miércoles 08 y Jueves 10 de 11.00 a 19.00 hrs, Viernes 24 de 11.00 a 18.00

VENTA:

ESTADIO ESTER ROA

Viernes 10, desde las 19.00 hrs.



Entretención & Servicios

Santoral: Francisca Romana

EL TIEMPO

HOY **11/18**

VIERNES 10/20 SÁBADO 11/18 DOMINGO 10/21

LOS ÁNGELES 10/18 RANCAGUA 10/26 TALCA 10/23

SANTIAGO 10/27 CHILLÁN 10/18

ANGOL 10/17 TEMUCO 10/16 P. MONTT 10/16

RADIACIÓN UV

| RIESGO | TIME* | ÍNDICE |
|----------|----------|----------|
| EXTREMO | 10 | 11 o más |
| MUY ALTO | 25 | 8 A 10 |
| ALTO | 30 | 6 A 7 |
| MODERADO | 45 | 3 A 5 |
| BAJO | 60 o más | 0 A 2 |

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

VIVE GRANDES EXPERIENCIAS

RINCÓN CRIOLLO FURIOSO Durango Sbb SUSHI TEPPANYAKI

Ifarle Oriente 6701, Brisa del Sol, Talcahuano facebook.com/puertomarina.cl

PUERTO MARINA
PUBS & RESTAURANTES

TELÉFONOS

- Ambulancias: 131
- Bomberos: 132
- Carabineros: 133
- Investigaciones: 134
- Fono drogas: 135
- Inf. Carabineros: 139
- Fono familia: 149
- Inf. Toxicológica: 2- 635 3800
- V. Intrafamiliar: 800 220040
- Delitos sexuales: 565 74 25
- Defensa Civil: 697 16 70
- Fono VTR: 600 800 9000
- Fono Essbio: 600 33 11000
- Fono CGE: 600 -777 7777

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN

- Cruz Verde
- Barros Arana 854

SAN PEDRO

- Salcobrand
- Michimalonco 1300

CHIGUAYANTE

- Redfarma
- Manuel Rodríguez 1500

TALCAHUANO/HUALPÉN

- Salcobrand
- Autopista 7001

PUZZLE

DECUON, PLAZA CRUECA, BARRIOS PECARI, TESLA, ALUNION, POLI, CUATRO CEN, REPORTAJE, HECABEA, PREGO NEGATIVO DOBLA, DONA S.VOCALIS INCLA, MODICO, MAR GRANDE, CALDO NOVELADA, AMAS PILOTS, PUNTO MORSE, POTAGIO ALTAR, OVAR, ODO RELATA, O EN MIAMI VOCAL, RADIO, PSICOLABIS, ALHAR MARRAS, CAPITAL DE ENTRE RIOS, ALHAR MARRAS, SELANAM, NEGOCIOS, PULO DEL NAPE, HERMANA, AMANECER OARPO, YODO, VOCAL DOBLE, TRISO, RIO SAJO, COSTUMBRE, EMASCULAR, BUCEAR, ZAPOTE, SENTIRAN, PAR, TIMO, CORAZA, G, CI, POLIS, ALAO LA, DARMINA, OARZC, DECAFONI, ESABON.

SUDOKUS

FÁCIL

| | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|
| 8 | 3 | 7 | | 1 | | 6 | 5 |
| | 6 | 1 | | 2 | 7 | | 3 |
| 9 | | | | 8 | 3 | 1 | 4 |
| | | | | | | | 1 |
| 3 | | | 2 | | | 5 | 7 |
| | 5 | 2 | 7 | | 1 | | 9 |
| 2 | 8 | 3 | 4 | 5 | | 7 | 6 |
| 5 | 4 | | 1 | 7 | 2 | | |
| 1 | 7 | 9 | | 6 | | 4 | 5 |

DIFÍCIL

| | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|
| | 4 | | 1 | | | 7 | 9 |
| | | | | 5 | | | 6 |
| | 7 | 1 | 9 | | 3 | 8 | 5 |
| | | | | | | | |
| | | 5 | | | | | 2 |
| | | | 3 | | | | 7 |
| | 8 | | | | | 1 | 3 |
| | | | 8 | 1 | | | 9 |
| 1 | 4 | | | 2 | | | |

SUPLEMENTO
DEPORTES
Diario Concepción
EXÍGELO TODOS LOS LUNES

DESDE HOY
MÁS CONECTADOS
QUE NUNCA



PORQUE ESTAMOS COMPROMETIDOS CON EL PAÍS,
SOMOS LOS PRIMEROS CON COBERTURA NACIONAL 4G+ LTE ADVANCED.

vivir **mejor** conectado

